

Madres y padres se reunieron este viernes con la unidad de víctimas de la Fiscalía Regional

Detalles: así fue la famosa charla sobre salud sexual en colegio de Arica

CAMILA FIGUEROA

La institución que por doce años se encargó de educar a la población ariqueña sobre enfermedades de transmisión sexual y reproductividad hizo su última actividad este lunes en el Colegio Adolfo Beyzaga. Ese día los 35 alumnos de quinto básico que asistieron a clases saludaron al profesor que estaba en la sala y se sentaron a escuchar atentamente una charla preparada por dos especialistas del Centro Comunitario Regional de Información y Apoyo a la Consejería en VIH/SIDA e ITS (Cripac), que depende de la Seremi de Salud de Arica y Parinacota.

En la actividad, que trató esencialmente sobre higiene y autocuidado, algo llamó la atención de los pequeños asistentes de entre nueve diez años: las maquetas de un pene de plástico, en la que podía apreciarse cada parte; y la de una vagina con sus respectivos ovarios y trompas de falopio. Los especialistas vieron entonces la sorpresa que generó el material en el grupo de niños.

"Para ella fue horrendo, le mostraron maquetas de partes íntimas del cuerpo y no estuvo de acuerdo. Aún así la hicieron mirar porque le llamaban la atención si se distraía", dijo un apoderado que denunció la situación a la Superintendencia de Educación.

Al terminar la charla, los dos especialistas del Cripac les entregaron a los alumnos diversos folletos con contenido sobre cómo utilizar preservativos y qué es una enfermedad de transmisión sexual, el cual debían compartirlo con los padres y madres.

El problema fue que entre tanto papel y tríptico a los especialistas se les pasó un folleto sobre el Tratamiento Preventivo y de Preexposición



CAPTURA DE PANTALLA

La charla se hizo en el Colegio Adolfo Beyzaga.

Ministerio Público inició una investigación para determinar si se cometió o no algún delito.

al VIH (PrEP), cuyo público objetivo son personas mayores de 18 años, según el mismo documento. Dentro de ese folleto, además, había un colorido volante con nueve preguntas en las que había que responder sí o no con el fin de determinar las conductas de riesgo ante enfermedades de transmisión sexual. Algunas de las preguntas: ¿has tenido dificultades con el condón al tener sexo? ¿Has mantenido relaciones sexuales de sexo anal, oral o vaginal sin condón? ¿Has tenido sexo oral y te han eyaculado en tu boca?

Con tanta información algunos niños del Colegio Adolfo Beyzaga -que revisaron el material que les entregaron para llevarlo a sus casas- se sintieron incómodos y varios padres derechamente molestos. Se preguntaban por qué los niños

tenían en su poder un folleto con preguntas cerradas en vez de, primero, asegurarse si es que sabían lo que eran las enfermedades de transmisión sexual y las maneras en las que se pueden transmitir.

Otra apoderada mencionó afuera de la Superintendencia de Educación de Arica que su hijo se intranquilizó con la actividad y con todo el contenido que le enseñaron en una sola charla. "Dice que se escondió en el baño con otro compañero porque se puso nervioso", relató.

La Fiscalía

Este viernes la Fiscalía de Arica y Parinacota informó que inició una investigación de oficio por la charla en cuestión para determinar si hubo algún delito por el que haya que recurrir a un tribunal. "Nos reunimos con un grupo de apoderados y les

entregamos información relevante sobre las diligencias y las medidas de protección que se pueden disponer. Haceremos un llamado al colegio a implementar medidas para evitar la revictimización de los niños", dijo Hugo Puebla Gasset, jefe de la Unidad de Víctimas y Testigos de la Fiscalía. Además, el Minsal confirmó que suspendió todas las actividades del Cripac Arica y que el doctor Leonardo Chanqueo, jefe del Programa Nacional de Prevención y Control de VIH del Minsal, revisará todos los materiales y actividades que realizaba la institución.

Para más información sobre contenidos por edad existe un manual de orientaciones técnicas internacional sobre educación en sexualidad. Desde la página 36 se separan los conceptos por grupos. Está disponible en la Biblioteca Digital del Ministerio de Educación (<https://goo.su/BsAsfQ>).